
Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Conselho Executivo 

Ata nº 10/ 2012 Reunião de 09.05.2012 
    79                            

 

 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA NOVE DE MAIO   DE  

DOIS MIL E DOZE 

 

 

-----Aos nove dias do mês de maio de dois mil e doze, pelas catorze horas e trinta minutos, reuniu 

na sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste. - 

-----Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo e Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos e José Manuel Dias Custódio 

Vice-Presidente do Conselho Executivo e Presidente da Câmara Municipal de Lourinhã. ------------- 

-----Estiveram ainda presentes os Senhores: Jorge Manuel da Cunha Riso, José Manuel Gonçalves 

Vieira, Dr. Fernando José da Costa, Engº Jorge Codinha Antunes Barroso, Dr. António José 

Correia Santos e Dr. Carlos Manuel Soares Miguel, Presidentes das Câmaras Municipais de 

Alenquer, Bombarral, Caldas da Rainha, Nazaré, Peniche e Torres Vedras, respetivamente. ---------- 

-----Estiveram também presentes os Vice-Presidentes, Dra. Maria Eugénia Correia Sousa, Engº 

Humberto Marques e José Alberto Quintino das Câmaras Municipais de Cadaval, Óbidos e Sobral 

de Monte Agraço, respetivamente.------------------------------------------------------------------------------ 

-----Não compareceu à reunião o Sr. Presidente da Câmara Municípal de Alcobaça.-------------------- 

-----Não se encontrando por impedimento o Sr. Vice Presidente do Conselho Executivo, Dr. Paulo 

Jorge Inácio, assumiu a Vice-Presidência o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Nazaré.---------- 

-----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 

-----Secretariou a reunião a assistente técnica, Maria de Jesus da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------------------ORDEM DO DIA ----------------------------------------------------

-----Ponto Um - Quotização/Comparticipação mensal abril e maio 2012;---------------------------------

-----Ponto Dois – Mapa de férias 2012;-------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Três – Participação no Caderno “Correio da Manhã”--------------------------------------------

-----Ponto Quatro – Outros Assuntos de Interesse Regional-------------------------------------------------
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4.1 – Contributos dos Municípios/Reforma da Administração Local---------------------------------------

4.2 – Aeroporto Lisboa/Portela + 1-----------------------------------------------------------------------------

4.3 – ADRO --------------------------------------------------------------------------------------------------------

4.4 – Outros --------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Cinco – Informações ---------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente do Conselho Executivo iniciou a reunião pelas quinze horas.--------------- 

-----O Dr. André Macedo informou que na sequência do Conselho anterior foi enviada uma 

proposta a todos os Srs. Presidentes para apreciação, relativa à “Delegação de Competências nos 

Municípios” resultante da reunião do Conselho Executivo de 26 de Abril. Não tendo sido incluída 

por lapso na ordem de trabalhos, solicita a sua inclusão e retirada do ponto da ADRO, a pedido do 

Sr. Presidente da Câmara Municípal de Peniche, a ser presente na próxima reunião,.------------------- 

-----Antes da ordem do dia, o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras solicitou a sua 

intervenção para manifestar o seu lamento por não estar incluído no ponto na ordem de trabalhos a 

“Delegação de competências nos Municípios”, recusando a que o mesmo seja discutido, sem estar 

expresso na ordem de trabalhos.--------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Dr. André Macedo, esclareceu que o documento tinha sido enviado para os Srs. Presidentes 

comentarem, tendo recebido comentários via e-mail, apenas dos Municípios de Arruda dos Vinhos, 

Óbidos e Nazaré, aguardando mais comentários para debate final, registando no entanto o facto.----- 

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal da Lourinhã antes da ordem do dia, referiu ter ficado 

estupefacto com o que foi dito à “Antena 1” pelo colega da Câmara Municipal de Caldas da Rainha 

sobre o endividamento das autarquias e sobre a situação em que as mesmas se encontram, sendo 

segundo as suas palavras, culpa dos autarcas e das autarquias, não lhe reconhecendo idoneidade e 

legitimidade para que o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Caldas da Rainha diga o que disse 

hoje dos autarcas. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Sr. Vice-Presidente da Câmara Municipal de Óbidos, subscreve inteiramente o que foi dito 

pelo Sr. Presidente da Lourinhã e considera que, se há momento em que deve haver união, este é o 

momento e ter um colega, um autarca, a criticar a gestão que cada um faz, não deixa de merecer o 

lamento geral pelas atitudes tão infelizes, apesar de  não se mostrar surpreendido com os factos. ----

----Acrescenta ainda que, podendo haver Municípios com menores dificuldades que outros, não 

significa que, estando Municípios nessas circunstâncias, se diga o que se quer. -------------------------

-----Informa o Conselho Executivo, que o Município de Óbidos foi convidado para uma entrevista 
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sobre a prestação de contas de 2011 e nessa entrevista, não se deixou de criticar o que é a Lei 

8/2012, fazendo-o no espírito de solidariedade e não se encontrando o Município com as 

dificuldades de outros Municípios, não confere direito ao Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Caldas da Rainha de criticar a gestão de cada um, as opções políticas são diferentes, não aceitando 

assim que nenhum Presidente coloque em causa as opções políticas de investimento. Se o Sr. 

Presidente, Dr. Fernando Costa não reconhece de facto capacidade de gestão aos restantes 

municípios, também não lhe reconhece capacidade nem autonomia para estar a falar em nome do  

Municipio de Óbidos, sobre a visão ou estratégia que Óbidos tem. ---------------------------------------- 

-----Salienta ainda que deveria ser consequente com as declarações que faz, não compreendendo 

que, no relatório da dívida da OesteCIM, o Município de Caldas da Rainha apresente dívida.--------- 

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal da Nazaré, quanto às declarações que foram proferidas 

pelo colega já teve oportunidade de transmitir ao Dr. Fernando Costa o que entendia sobre o 

assunto, entende que não tem legitimidade para falar nesses termos, nomeadamente do Município 

da Nazaré. Cada Município tem uma realidade muito própria, a Lei das Finanças Locais no seu 

entender, tem que ser vista e revista.--------------------------------------------------------------------------- 

-----Relativamente às competências dos Municípios deve ser tudo revisto, a questão da educação 

deve fazer parte de uma reunião urgente, para uma tomada de posição conjunta junto do Governo. - 

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Peniche, interveio dizendo ter ouvido apenas parte 

da entrevista da intervenção do Dr. Fernando Costa, na Antena 1, devendo ser ouvida na integra e 

no próximo Conselho Executivo, cada um tomar a sua posição. Considera no entanto, que é uma 

desmonstração inequívoca de falta de solidariedade. -------------------------------------------------------- 

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Alenquer, relativamente à área da educação é de 

opinião que se deve deliberar quanto mais cedo melhor e o Município já fez saber junto do 

Secretário de Estado que está disponível a rescindir os protocolos acordados com o Governo, no 

entanto, uma posição conjunta terá outra força, há situações diferentes de Município para 

Município, mas a Oeste CIM a tomar posição conjunta, tem que ser o mais rápido possível.---------- 

-----A Sra. Vice-Presidente da Câmara Municipal do Cadaval, quer deixar apenas o alerta que, 

enquanto Vereadora da Educação e tomando conhecimento da deliberação do último Conselho, 

manifesta a sua preocupação, alertando para os compromissos já assumidos. Havendo tomada de 

decisão deve na sua perspetiva haver distinção entre delegação de competências.-----------------------

-----O Sr. Presidente do Conselho Executivo, referiu que com a situação presente e perante a Lei 
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dos Compromissos, a tomada de decisão global nas negociações é imprescindível, não pode 

continuar a manter o prejuízo atual.----------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Vice-Presidente da Câmara Municipal de Óbidos, esclareceu que na última reunião foi 

discutido e a decisão tomada foi apenas uma reflexão, no seguimento da Lei dos Compromissos e 

do Decreto Regulamentar. Quer fazer declaração de princípio relativamente a este assunto, que o 

Município de Óbidos tem na sua visão estratégica e política para o seu território um pilar 

estratégico - a educação. Óbidos está ao lado dos Municípios no subfinanciamento aos programas 

da educação e disponível para acompanhar e renegociar.---------------------------------------------------- 

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal do Bombarral, comunga da preocupações dos colegas, 

sendo problema comum a todos, Bombarral tem problema adicional, começam a faltar recursos, e 

competindo ao Município resolver a situação, perante a Lei atual está impedido de o fazer, pelo que 

terá que haver uma posição conjunta de força, alertando para o facto, que o próximo ano letivo irá 

ser um caos para os Municípios.---------------------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras, salientou que só faz sentido 

continuar a discutir o que se tem em comum, porque na sua ótica não vai haver posições comuns, 

no entanto teria muito mais força uma posição conjunta no sentido de se renegociar as 

competências delegadas, caso contrário, cada um tomará a posição que bem assim entender. Alerta 

para que a situação seja bem refletida por todos.-------------------------------------------------------------- 

----Pelas dezasseis horas, entrou na sala o Sr. Presidente do Município de Caldas da Rainha, Dr. 

Fernando Costa, tendo solicitado alguns esclarecimentos sobre esta matéria.----------------------------- 

-----Terminadas as intervenções este assunto será presente na próxima reunião do Conselho 

Executivo.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Mapa das Comparticipações-------------------------------------------------------------------------------- 

-----Foram distribuídos a todos os membros os mapas com a posição financeira da OesteCIM, tendo 

o Sr. Presidente do Conselho Executivo solicitando esforço para liquidação das verbas, tendo sido 

feito ponto de situação Município a Município.--------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Um  - Quotização/Comparticipação mensal abril e maio 2012;---------------------------- 

-----Foram presentes as informações técnicas, nºs 12/063 e 12/064, ambas datadas de 03.05.2012, 

anexando mapas indicativos do valor da quotização/comparticipação proposta para abril e maio de 

2012.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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-----O Conselho Executivo deliberou por unanimidade aprovar, conforme informação anexa à 

presente ata.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Dois – Mapa de férias 2012;-----------------------------------------------------------------------

-----Foi presente para aprovação o mapa de férias dos trabalhadores da OesteCIM para o ano de 

2012, tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade.------------------------------------------------------ 

-----Ponto Três – Participação no Caderno “Correio da Manhã”--------------------------------------

----- Foi presente a informação técnica dos serviços nº 12/0066, datada de 07.05.2012, propondo a 

participação no caderno da Revista de Domingo do Correio da Manhã de 20 de maio de 2012, 

dedicada à Região Oeste.-----------------------------------------------------------------------------------------

-----Perante as dificuldades financeiras da OesteCIM e os custos inerentes com a referida 

publicação, o Conselho Executivo deliberou por unanimidade, não aprovar a proposta apresentada. 

-----Ponto Quatro – Outros Assuntos de Interesse Regional---------------------------------------------

----- 4.1 – Contributos dos Municípios/Reforma da Administração Local---------------------------------

----- No seguimento da visita do Senhor Secretário de Estado à OesteCIM, a Secretaria de Estado 

da Administração Local e Reforma Administrativa, através de e-mail reitera o desafio a cada 

Comunidade Intermunicipal, no sentido de fazer chegar à Secretaria de Estado até dia 10 de Maio, 

contributos às matérias discutidas e já enviados aos Srs. Presidentes, para sugestões, relativamente:- 

1- Modelos de Governação das CIM´s-------------------------------------------------------------------------- 

2- Atribuições e competências das Comunidades Intermunicipais;----------------------------------------- 

3- Modelos de Financiamento das CIm´s ---------------------------------------------------------------------- 

4- Relações das CIM´s com o Estado;-------------------------------------------------------------------------- 

5- Lei das Finanças Locais--------------------------------------------------------------------------------------- 

----- 4.2 – Aeroporto Lisboa/Portela + 1------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Alenquer tomou a palavra para dizer que sobre 

este assunto quer transmitir que a sua posição será sempre desfavorável a esta intenção, já discutido 

também em reunião de Câmara, sabendo oficiosamente  que a decisão está tomada. Neste momento 

OTA está desativada, requerendo um grande investimento para ficar operacional. ----------------------

-----O Conselho Executivo, propõe que o assunto volte a ser presente a Conselho, após 

conhecimento da decisão do Governo e cada um, tomará a sua posição.----------------------------------

----- 4.4 – Outros--------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Peniche, propõe que se inclua na próxima reunião, 

um ponto relativamente a ações concretas comuns do ponto de vista regional que se possam 

desenvolver na linha do que foi a resolução do Conselho Geral da ANMP, relativamente às medidas 

tomadas, sobre o Imposto Municipal sobre Imoveis, na redução drástica de transferência da 

Administração Central, para os Municípios.-------------------------------------------------------------------  

-----Neste sentido, propõe como ponto a incluir na próxima reunião do Conselho Executivo 

“Apreciação do documento deliberado pelo Conselho Geral da ANMP e da forma como os 

Municípios se devem secundarizar”, tendo sido aceite pelos presentes.----------------------------------- 

-----Ponto Cinco – Informações--------------------------------------------------------------------------------

----- Pisoeste EEIM - Análise do 1º Trimestre de 2012-------------------------------------------------------

------Foi presente para conhecimento do Conselho Executivo a análise do 1º trimestre de 2012, 

contendo o ponto da situação da Pisoeste, EEIM a 31 de Março de 2011.--------------------------------- 

-----Felicitações----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Município de Peniche felicitou o Sr. Presidente do Município da Nazaré 

por ter colocado a Região Oeste no mapa internacional do surf devido ao prémio atribuído ao 

havaiano Garrett McNamara, ao surfar a maior onda do ano de 2011 na Nazaré (praia do Norte).  A 

onda portuguesa entrou para o restrito grupo do Guiness Book of Records, sendo um grande 

prestígio para a Região. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------Correspondência-------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ofícios do Sr. Presidente da Assembleia Intermunicipal da OesteCIM, referências 2012/0325, 

2012/0326 e 2012/0328, dando conhecimento das deliberações tomadas por unanimidade em 

reunião da Assembleia Intermunicipal, realizada no passado dia 30 de abril do corrente ano, 

nomeadamente nos seus pontos:--------------------------------------------------------------------------------- 

. ponto 2 – Aprovação da revisão orçamental nº 1 de 2012 da OesteCIM --------------------------------- 

. ponto 3 – Aprovação do relatório de gestão e documentos de prestação de contas de 2011 da 

OesteCIM;----------------------------------------------------------------------------------------------------------. 

. ponto 5 – Ratificação do contrato “Prestação de serviços de assessoria na execução, 

acompanhamento e gestão técnica do projeto Batterie no quadro do Programa Operacional de 

Cooperação Transnacional Espaço Atlântico 2007-2013”---------------------------------------------------

----- Ofício do Sr. Presidente da Assembleia Intermunicipal da OesteCIM, referência, 2012/0327, 

dando conhecimento da deliberação tomada por maioria em reunião da Assembleia Intermunicipal, 
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realizada no passado dia 30 de abril do corrente ano, no seu ponto nº 4 – “Aprovação da Proposta 

de alterações ao Regulamento Orgânico e de funcionamento da central de compras da OesteCIM.--- 

-----Reunião do Conselho Executivo 24 de maio--------------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo informou que a próxima reunião do Conselho Executivo, se realizará nas 

Instalações da Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar, em Peniche, a convite do Sr. 

Presidente do IPL.-------------------------------------------------------------------------------------------------

-----ENCERRAMENTO-----------------------------------------------------------------------------------------

----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram dezassete horas e quarenta e cinco 

minutos da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que, para efeitos imediatos, foi totalmente 

aprovada em minuta no final da mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de 

dezembro de 2008, a qual vai ser assinada pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho 

Executivo, um dos quais em substituição----------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


